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相信國家在「十四五」時期，會通過一
系列舉措讓國家安全與主權統一取得實質
性進展，確保中國在維護國家統一方面做
到有法可依，並獲得更多國際話語權。我
認為這一系列舉措將主要體現在香港、新
疆、西藏和台灣問題等方面。
「十四五」時期實施國家安全戰略和

推進國家統一主要表現在幾個方面，一
方面是對於香港、新疆、西藏，我們要
做好維護國家安全的努力，相關的法制
建設會更加扎實到位，比如在新疆和西
藏要進一步落實國家安全法和反恐法，
在香港則會進一步落實基本法、香港國
安法等相關法律制度、進一步完善「愛國者治港」根本原則相關制度，包
括進行選舉制度改革等。這些都是國家在「十四五」時期維護國家統一和
國家安全上必須要做的與時俱進的調整。
我認為另外一個重要的方面就是台灣問題，相信大陸一方面會在經濟上

繼續推行惠台政策，這部分政策主要是面對台灣民眾。另外一
方面則會針對「台獨」勢力做出強勢打壓，包括對一

些「台獨」企業。此外，還應該會遏制「台獨」
組織進入到國際空間，在國際上加強反制
措施，強勢應對一些西方國家利用台
灣問題對中國進行抹黑詆毀。當
然，我相信國家也會加強軍事
鬥爭準備。

軍事專家宋忠平：

法制護國安
新策續惠台

國家
主權

安全是發展第一要務。我很欣
喜，中央正在出重拳治理香港亂
局，清理「港獨」，確保香港的
安全，無論是香港國安法的頒
行，還是「愛國者治港」根本原
則的提出，這些都是為了讓香港
盡快走出政治損耗。讓所有香港
人看到了希望，香港終於可以擺
脫政治陰影，重新回到發展的正
軌上了。作為香港人，我是發自
內心的開心。
太長時間了，從「佔中」到

「修例風波」，香港一直深陷政治
陰影和安全風險中，香港「黑暴」「攬炒」「港獨」分子為了達到自

己的政治目的，不惜把香港毀掉，以此來裹挾民眾，脅迫中央。黑暴肆虐
時，我的家人朋友甚至不敢出街。各種「攬炒」「拉布」讓他們又失去很
多發展機會，相信大家都能看清誰才是香港的亂源。
香港的安全問題已經不容忽視。可以看到，去年香港國安法實施後，香港
已經初步實現由亂到治的局面，香港國安法是香港亂局的轉折點。現在，中
央提出「愛國者治港」根本原則，相信隨着相關制度的進一步完善和實施，
香港的安全問題將得到徹底解決，中央一定會推出更多政策快速推進香港發
展。事實證明，真正能救香港的是中央，真正能保香港繁榮穩定的也是中
央。

重回
正軌

在京港人馮國佑：

愛國者治港
保繁榮穩定

我最大的心願就是台灣同胞都明白，自
己是中華民族的子孫！1950年我入朝作
戰，那個時候我們戰士之間就議論解放台
灣的事了，所以實現祖國完全統一是我們
在朝鮮戰場就有的一個心願，到現在就成
了我的一個心結。我期待着下一個五年能
夠見到這個心願慢慢實現。
曾經在1945年抗日戰爭勝利時，那時
我還年輕，就簡單地認為台灣被日本「搶

走」又被「要回來了」，可高興了。可是
到了1950年，由於美國橫行霸道，他們
的第七艦隊進入台灣海峽，第十三航空隊
進入台灣空軍基地，那時候我們確實無力
解放台灣。但是現在我們的國力強大，雖
然蔡英文在橫行霸道，但總有一天，台灣
人民會覺醒的，因為我們和台灣人民都深
知亡國之苦，台灣更是深受殖民之苦。
2015年，我作為老兵宣講團的講師接待

了一群台灣大學生。我當時就說，希望我們
兩岸同胞「長相思不相疑」。一直以來，美
國都在利用台灣，時不時有些違背《上海聯
合公報》原則的言行，但現在我們和台灣同
胞在文化、經貿上的交流很多，我相信我們
的台灣青年早晚有一天會清醒的。

同胞
同心

抗美援朝老兵馬世勳：

台青勿忘根
祖國早統一

我現在每天都看台海新聞，期盼着兩岸
早日統一。我心裏一直有個想法，有空、
有機會的話還是想去台灣看看，我的很多
老同學都在台灣。我是1944年從抗日戰場
下來，就去了滇西參戰，後來在第五軍炮
兵團一營3連任連副。後來我的一些同學、
戰友都去了台灣，這些年我們也一直在通
信，我知道他們對兩岸統一是抱有很大期
待的，可是啊，慢慢的人都凋零了，這兩
年的信件往來都很少了，可能有的人都已

經不在了。
我在1985年前後參與籌建了遼寧省和瀋

陽市的黃埔同學會，我是黃埔18期學員。
當時我主要負責聯絡工作，也會聯絡一些
在台灣的同學，也接待過台灣的黃埔同
學，我們心裏有祖國統一的願望，卻感覺
沒那個力量（去推動）。
我想，不管是美國在作梗，還是蔡英文

的「台獨」分子在作梗，台灣總是中國
的，這個不能變。我看到有的新聞說蔡英

文用經濟話題抹黑現在兩岸的經貿合作，
這種抹黑是不現實的，台商只有在大陸才
更有希望。我和台灣黃埔同學在信裏也會
寫到這個話題，他們都想回大陸來看看，
他們的家在大陸，人的家就是根，總是要
回到這個根的，我對未來五年祖國統一取
得實質進展充滿了信心。

台海
和平

97歲黃埔抗戰老兵李震亞：

兩岸破藩籬
赴台探同學

我們中外運物流西北公
司隸屬於招商局集團，是
中歐班列「長安號」的運
營方之一。自2013年「長
安號」開行以來，招商局
集團便深度參與其中，我
不僅見證了「長安號」壯
大的歷程，同時感受到給
「一帶一路」沿線國家和
地區帶來的巨大變化。
「長安號」讓西安逐漸
成為歐亞大陸商品流動的
樞紐。而依託「長安
號」，如今我們營業額已達到20億元，年開行中歐班列500餘
列，內貿大宗商品運輸數十萬噸。
面向「十四五」，今年我們不僅將啟用投資6個億、8萬餘
平方米的高標準現代化立體倉庫，同時擬與西安國際港務區與
西安鐵路局合作，建設200畝-500畝規模的進出口商品集散和
分撥中心。我們亦希望投入超過1,000個自有集裝箱用於班列
運行。
目前「長安號」面向中亞、南亞、西亞及歐洲開通運行15條
幹線通道，覆蓋歐亞大陸全境。來自世界各地的物流貿易企
業，如：哈薩克斯坦鐵路公司、俄羅斯鐵路集裝箱公司、德國
鐵路公司、芬蘭鐵路公司等，紛紛在西安設立機構。我們期待
與他們一起攜手，依託「長安號」，讓更多國家和地區充分享
受「一帶一路」所帶來的巨大紅利。

中歐班列物流商胡瑞冬：

「帶路」沿線國
享更多紅利

一帶
一路

從我記事起家裏就靠種地
為生，三代人都在這片三江
水孕育的黑土地上成長，這
些年，隨着國家政策對農民
的重視，我們漸漸富起來。
吃水不忘挖井人，「十四
五」期間我的合作社要帶領
周邊村屯的農民，通過我們
的技術和市場保障，讓他們
種上「訂單」，提高收入，
種上好地、開上好車、住上
好房，這是我最大的願望。
我們黑龍江樺川縣玉成現

代農機專業合作社成立於2015年，最初入社成員89戶，資產
500萬元（人民幣，下同），發展到今天已經達到117戶、1,
500餘萬元，社員年均收入達到2萬餘元。作為偏遠小山村的農
民，我們很期待現代化數字農業，雖還沒有達到那麼高的標
準，但很多現代化農機具已投入使用，比如數字化的無人
駕駛插秧機、無人駕駛收穫機、無人駕駛耕地機，都在今
年疫情時發揮了重要作用。
近幾年合作社的市場銷售也在逐步擴大，從成立初的幾

個城市，到如今的幾十個城市。未來五年我們要覆蓋一百
多個城市，讓更多的人吃上我們這種的綠色大米、有機大
米。「十四五」期間我們將建設精米加工廠、有機肥料廠
和燃料加工廠，整合成以種植、養殖、加工為一體的循環
經濟鏈條。

黑龍江農民趙德山：

種地收入增
開車住好房

振興
鄉村

我是武漢張鴻民骨傷專科醫院院
長、院辦主任張力，去年武漢封城期
間，我們醫院代管的近萬人的金橋社
區，有確診患者50多人。疫情逐漸
過去，回頭來看，疫情防控還是應該
從源頭上着手，在出現苗頭時就應採
取措施遏制。社區是防控的最前沿，
無論是發現疑似病例後的及時上報，
還是對疑似病例及密接人群的行蹤監
管，社區的衞生服務站現時在資金、
人員和設備的配備上都亟待加強，期
待疫情過後中央能迅速補齊社區防控
短板。
我們醫院代管金橋社區衞生服務站，服務站平日一般配置一名全科醫

生、一名護士，我還專門安排醫院的醫務科科長負責管理服務站的公衞事
務。去年疫情爆發後，武漢市安排社區的疑似病例逐級上報就診，衞生服
務站的壓力驟增，無論從人手還是防護診斷設備方面都捉襟見肘。現在看

來，防控工作應該重在苗頭出現時就及時向民眾發出警示，提醒
大家做好防護，盡最大可能避免擴散後對綜合性醫院產生巨
大壓力。
而常態化防控下，社區對常駐居民和流動人群的登記、體徵

監測等防控措施應該成為常態，我們的社區醫護在使用
疑似病例上報HIS系統方面還不夠熟練，需要上級
衞生部門更多的培訓來熟悉這套系統的使用。

武漢社區醫護張力：

擴社區防控
增資金人才

公共
衞生

我是河南大學賽思口腔醫院口腔醫生
孫麗艷，從2011年到現在，已經在口
腔行業工作10年了。經過了兩個五年，
最大的感觸是，大家對口腔健康的重視
程度和保健意識越來越強，越來越多的
人意識到口腔健康與全身健康是息息相
關的，定期做口腔保健的人越來越多，
同時越來越多的家長從孩子長牙起就開
始重視口腔護理。
尤其是從「健康中國」戰略和「健

康口腔」行動方案提出後，引發了全
民對全身健康以及口腔健康的關注，
而且熱度非常高。但需要注意的是，
我國居民的口腔健康狀況仍然不容樂觀。根據「第四次全國口腔健康流行
病學調查」結果顯示，我國兒童的齲齒患病率較10年前明顯上升，中老
年有齲齒和牙齦出血的人在90%左右，幾乎所有人都有牙石。
今年是「十四五」的開局之年，作為一名口腔行業的工作者，我希望
「十四五」期間，大家提高口腔疾病的預防和保健意識，口腔醫療界要加
強對口腔健康行為的宣傳與指導。尤其倡導口腔健康從兒童抓起，以預防
為主，推行健康生活方式，減少口腔疾病的發生。同時，我也會盡我所
能，發揮專業特長，為「健康口腔」、「健康中國」的建設盡我自己的一
份力量。

河南口腔醫生孫麗艷：

推口腔保健
從兒童抓起

健康
中國

我叫林伯彥，是祖籍福建省泉州市的台
灣人，現任福建省漳州市台協會長。兩岸
統一、融合發展，是大勢所趨，人心所
向。尤其當前兩岸統一已到最為關鍵時
刻，「統獨問題」要直面解決，且兩岸關
係不能有中間商賺差價。
習近平主席在紀念《告台灣同胞書》發
表40周年大會上的講話，為兩岸關係指
引了一條明確的道路，也讓所有台灣同胞
知道兩岸未來何去何從。這些年，大陸出
台了諸多有力政策，對台胞台商給予了諸
多照拂，令廣大台胞台商感銘在心。
我個人及廣大台商多年往來兩岸，深知

台灣的未來在大陸，更在兩岸統一。然而，當前仍有部分「台獨」勢力「不
明大勢，不顧大局」，給兩岸關係製造矛盾、衝突。大勢不可逆，民心不可
違，在此兩岸統一的關鍵時期，「統獨」問題越應該直截了當、直面對決、
不玩花招、一較勝負。
習主席亦提出福建要成為台胞台企登陸第一家園。深圳

對接香港成就了彼此，福建更要突破一城一地等
藩籬，全域敢想敢做，大膽先行先試。
多向台灣民眾宣傳統一好處，對

台灣經濟、建設的變化，對百
姓有哪些實實在在獲得，相
信「一國兩制」台灣方
案在台灣會水到渠
成。

台商林伯彥：

「台獨」違人心
大勢不可逆

融合
發展

從「十三五」開始，內地半導體集成電路
領域取得較大發展。然而，產業鏈尚不完
善，諸多關鍵技術，以及材料和設備自給率
不足，尤其是國際壟斷企業對華技術封鎖和
專利壓制等，給內地半導體產業發展帶來極
為不利的影響。作為內地第一家可以規模量
產電子級ALD前驅體材料及為客戶提供相
關材料應用整合方案的公司，我們合肥安德
科銘半導體科技有限公司已自主研發60多
種應用在半導體領域的前驅體材料，填補了

內地在該領域的空白，一些自主創新產品達
到或趕超國際先進標準。
在「十四五」開局之年，針對內地半導體

產業發展現狀，首先建議國家做好戰略層面
的謀劃，深入了解全球在該領域的科研發
展，未雨綢繆，避免因國際壟斷造成國內行
業發展的被動。第二，建議進一步完善內地
科研院校、院所等的產學研制度，可適當借
鑒歐美相對靈活的制度標準，使科研成果更
快、更準地與國內產業結合。第三，希望內

地各級地方政府根據區域發展規劃，做專做
精優勢產業，避免廣撒網式扶持，有針對性
地對具潛力企業進行專項政策配套支持。
隨着國家和地方政府對半導體領域人力、

財力等的不斷投入，大量相關海外人才歸國
發展及本土人才積累，我認為未來五年至十
年，中國將在半導體行業會有巨大的發展。

安徽科技工作者汪穹宇：
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